

# BARACALDO TRIBUTO AL CAUDILLO UN ENTUSIASTICO RECIBIMIENTO

(Viene de la pag. PRIMERA)  
clase, y el entusiasmo que acompaña al recibimiento al Caudillo.

El alcalde, Sr. María Hazaña, secretario, Sr. Hermosa, y el concejal Sr. Hazaña, le ofreció la bandera de generalísimo y momentos después se la impuso al lado de la inaugurada de San Fernando, entre constantes aclamaciones. El alcalde pronunció un breve discurso para hacer el ofrecimiento y dar cuenta de la grandiosa obra realizada en los trece años de vida municipal, desde la liberación hasta la fecha. Invito al Jefe del Estado a que les honrara descubriendo una lapida colocada en el mismo salón de sesiones, y en la cual constan las tres fechas señaladísimas en que el Caudillo ha visitado Baracaldo. La placa dice así: "Su Excelencia Don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado, generalísimo de los Ejércitos nacionales y Caudillo de España, se digno visitar esta anticuadísima de Baracaldo en las fechas siguientes: 20 de junio de 1939, 20 de junio de 1944, 21 de junio de 1950."

## DISCURSO DEL CAUDILLO

A continuación pronunció un discurso, que fue interrumpido en varios pasajes y acogido al final con estruendosas aclamaciones y aplausos. Después del discurso, Su Excelencia el Jefe del Estado se asomó al balcón del Ayuntamiento, siendo recibida su presencia por una explosión de atronadoras aclamaciones. El Caudillo presencia desde el balcón una exhibición de danzas, a cargo de varias muchachas de las escuelas y escuelas públicas de Baracaldo, e incorporó a la comitiva el presidente de las Cortes, don Esteban Iturriza.

## FRANCO ENTREGA LAS LLAVES A LOS BENEFICIARIOS DE NUEVAS CASAS

Baracaldo.—Su Excelencia el Jefe del Estado, terminó el acto en el Ayuntamiento, se trasladó a pie al barrio de Baraza, donde efectuó la entrega simbólica de llaves a los nuevos beneficiarios de las viviendas que se inaugurarán hoy, y que suman 193, y cinco locales comerciales. En este mismo barrio se inauguraron el año pasado otras 228 viviendas y doce locales comerciales. Es característico de estas construcciones el hecho de que el Ayuntamiento de Baracaldo paga a los beneficiarios la mitad de la llamada cuota de entrada que existe la adquisición de terrenos, etc. El presupuesto total de estas obras ha sido de 17 millones de pesetas. Las viviendas constan de una cocina, un comedor, cuarto de baño y tres dormitorios capaces para dos camas cada uno. La visita a esta barriada por el Generalísimo fue acompañada por las constantes aclamaciones de la muchedumbre, que se acogió a lo largo de todo el trayecto, que el Generalísimo hizo a pie.

## VISITA EL CAUDILLO LA FABRICA SEFANITRO

Baracaldo.—El Caudillo, concluida la entrega simbólica de llaves a los nuevos propietarios de las viviendas, ocupó el automóvil y se trasladó a la nueva fábrica Sefanitro (Sociedad Española de Fabricaciones Nitroteradas), instalada en el pueblo de Luchana-Baracaldo. Su Excelencia fue recibida en la puerta principal de la factoría por el subsecretario de Industria, señor Suarez; el presidente del Consejo de Administración, marqués de Triano, y varios consejeros del director de la fábrica, señor Mauri; los ingenieros señor Piro, Leon y Grau, y otras personalidades, entre ellas el coronel general de Radiofusión. El Caudillo pasó inmediatamente a uno de los enormes almacenes de sulfatos, que tienen cien metros de largo por cuarenta de ancho, y en el cual se había instalado una exposición de perspectivas de la fábrica y de planos de la misma, que le fueron explicados por el director, señor Mauri. En distintos lugares de la fábrica había numerosos obreros que aclamaron calorosamente al Caudillo. Su Excelencia efectuó un detalladísimo recorrido por toda la factoría, siempre acompañado de los directores de industria y del personal de su séquito.

La factoría Sefanitro se encuentra instalada en una zona muy fértil, y su construcción ha sido precisa desviar la carretera de Bilbao a Sataurue y los servicios tranviarios en la misma dirección. A su cobij han surgido una iglesia y un pueblo de 200 casas. El capital social de esta nueva industria española es de 180 millones, de los cuales 150 se invertirán en las instalaciones.

Las obras han importado 75 millones de pesetas. Las instalaciones para la fabricación de ácido sulfúrico están terminadas. En cuanto a las de am-

placado, se espera terminarlo para fines de año. Entre las ajenas figuran unos laboratorios molinos con los mejores elementos que se conocen. Justamente en este deseo de un montaje insuperable ha sido la causa de que se hayan alargado los plazos previstos para el total funcionamiento de la fábrica, pues parte de ellos son de importación. La entrega de los nacionales, en cambio, ha sido facilitada en plazos anormales, por la decidida atención que a la nueva e importantísima industria ha venido dedicando el Gobierno. La industria es filial de Altos Hornos de Vizcaya.—Cifra.

## FRANCO SE TRASLADA, EMBARCADO, A LAS ARENAS. ALMUERZA SU EXCELENCIA EN EL CLUB DEL ABRA

Baracaldo.—Terminada la visita a las factorías de Sefanitro, el Generalísimo Franco se trasladó al embarcadero cercano a la Orconera, antiguo también filial de Altos Hornos, donde se embarcó a la una y media de la tarde en una caselina, que seguida de varios remolcadores, lo transportó a su Excelencia hasta el embarcadero de Las Arenas. Desde aquí su Excelencia marcho al Club Marítimo del Abra, en donde le ha sido ofrecido un almuerzo, así como a su esposa, por las entidades económicas e industriales de Vizcaya.—Cifra.

## EL CAUDILLO ES ABRAZADO POR UN CARLISTA DE NOVENTA Y TRES AÑOS

Baracaldo.—A la puerta del Ayuntamiento se adelantó al Caudillo un anciano de noventa y tres años, llamado Evaristo Echano, veterano de la última guerra carlista y teniente honorario del ejército español. El veterano de abrazo a su Excelencia, quien cambió con él unas palabras, demostrando en su rostro una evidente satisfacción.—Cifra.

## INTERESANTE DESFILE POR EL GOBIERNO CIVIL DE BILBAO

Bilbao.—Baracaldo, el día 1 de com-

muado el incesante desfile de personas por el Gobierno Civil, residencia del Jefe del Estado español, para firmar en un álbum colocado en el vestíbulo.—Cifra.

## LA ESPOSA DEL CAUDILLO VISITA EL CENTRO MARITIMO INFANTIL

Bilbao.—La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado ha visitado el Centro Marítimo Infantil de Gorrit, donde fue recibida por la presidenta doña Pilar Carceda, y la Junta de Damas en pleno.

La visita de dona Carmen Polo a este benéfico Centro ha sido muy detallada.—Cifra.

## OTRAS NOTAS DE LA JORNADA DE HOY EN BILBAO

Fiesta de gala en honor de los representantes de los Ejércitos.

Bilbao.—El honor de los representantes de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire que se encuentran en Bilbao con motivo de las fiestas de su liberación, se ha celebrado una fiesta de gala en la Sociedad Filibaina. Mañana habrá otra fiesta analoga en honor de los mismos representantes, en el Club Marítimo del Abra.—Cifra.

## HOMENAJE A UN ARQUITECTO

Bilbao.—Asistencia del Ministro del Aire y varios jefes de este Ejército se ha rendido un homenaje al arquitecto bilbaíno D. Manuel Galdiz, jefe de las obras del aeropuerto Carlos III, que fue inaugurado ayer.—Cifra.

## SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DEL INSTITUTO DE PREVISION

Bilbao.—El Consejo Nacional del Instituto de Prevision, bajo la presidencia del marqués de Guad El Jelu, ha celebrado una sesión extraordinaria en esta capital, durante la cual se hizo entrega de los premios obtenidos a mas de un centenar de funcionarios del Instituto de Bilbao en el curso de Formación Profesional organizado por la Institución.—Cifra.

# Inglaterra reconocerá la soberanía de China sobre El Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo

## La política del Gobierno seguirá siendo la misma respecto a la China comunista

El Gobierno británico reconocerá la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo, ha dicho el ministro de Estado, Mr. A. D. Nye, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Nye respondió a las preguntas de los miembros de la Cámara de los Comunes, cuando preguntaron si el Gobierno británico estaba dispuesto a reconocer la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo. Mr. Nye dijo que el Gobierno británico estaba dispuesto a reconocer la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo. Mr. Nye dijo que el Gobierno británico estaba dispuesto a reconocer la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo.

## IRAN LAS MISMAS RELACIONES DIPLOMATICAS

El Gobierno británico seguirá la postura que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de abolicion de relaciones diplomáticas con la China comunista, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Bevin dijo que el Gobierno británico seguirá la postura que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de abolicion de relaciones diplomáticas con la China comunista. Mr. Bevin dijo que el Gobierno británico seguirá la postura que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de abolicion de relaciones diplomáticas con la China comunista.

## El mundo tiene mucho que aprender de la China comunista

El mundo tiene mucho que aprender de la China comunista, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Bevin dijo que el mundo tiene mucho que aprender de la China comunista. Mr. Bevin dijo que el mundo tiene mucho que aprender de la China comunista.

## Immann, expulsado de la Cámara

Immann, expulsado de la Cámara, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Bevin dijo que Immann, expulsado de la Cámara, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.

## Los venes de Acción Española harán una ofrenda misional al Papa

Los venes de Acción Española harán una ofrenda misional al Papa, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Bevin dijo que los venes de Acción Española harán una ofrenda misional al Papa, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.

## El mundo tiene mucho que aprender de la China comunista

El mundo tiene mucho que aprender de la China comunista, dijo el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Ernest Bevin, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes. Mr. Bevin dijo que el mundo tiene mucho que aprender de la China comunista. Mr. Bevin dijo que el mundo tiene mucho que aprender de la China comunista.

que en las Naciones Unidas en relación con las demandas de los comunistas chinos. El ministro de Estado respondió que Gran Bretaña intentó llevar a los comunistas chinos a la O. N. U. y "que no existe riesgo de variar su postura". Mr. Nye dijo que el Gobierno británico estaba dispuesto a reconocer la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo. Mr. Nye dijo que el Gobierno británico estaba dispuesto a reconocer la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo.



## Sin himnos y sin banderas

Por Antonio Velasco del Río

Como el tiempo no conoce freno obstáculo alguno en su galopada hacia el final, más o menos remoto, que será es ya, y lo que ahora pronto será fue. No hace mucho habíamos "ad futurum" de este Campesinato de actualidad. Ahora ya tenemos entre bastidores a los personajes que nos representan en esta representación con visos de "comedia mundial". Falta pocos días para que los primeros números y resultados salten a palestra y comiencen las discusiones más o menos peregrinas... y todo demás. Pero creo que no estorba, que, a escasa distancia del primer cuarenta, echemos un vistazo de conjunto sobre lo que hasta ahora ha sido de este Campeonato, en lo que se refiere a su organización. Como que no sería muy peregrino afirmar que el motivo principal que ha motivado a reunir a las selecciones nacionales en esta Competición no ha sido otro que el económico. El mundo tiene mucho que pensar para difundir su arte y portivo así como así por los cuadrantes del globo. Sin embargo, eso no quita que haya países que movidos por esa deportividad hayan jugado una sola carta su ida a Rio y la hayan perdido unos, y la hayan ganado otros.

Esas deserciones a última hora de países incapaces de soportar el desmoronamiento económico que representa el plazo a cuarenta personas a través de medio mundo nos muestra bien las claras los obstáculos con que ha tropezado los que han asentido en su ida. No hablemos ya de cuestiones técnicas, de acoplamiento de los conjuntos, de preparaciones de entrenamiento. Esa ha sido la pesadilla y la obsesión de la afición y de los responsables durante más de cuarenta lunas. Pero, al fin, como dice el refrán "el que algo quiere, lo consigue".

Ya están los equipos en Rio. Sus impresiones nos llegan a través de las noticias de prensa que van aumentando cada vez más. Lo que sinceramente reprochamos y censuramos, es la arbitraria decisión de Mr. F. I. F. A. al suprimir el procedimiento de los himnos y las banderas de los países participantes. El buen aficionado, el buen patriota, puede calcular el terrible significado de este acuerdo. Es triste, muy triste, que, en una competición mundial que se represente a los países por complejos y enigmáticos banderines federativos y por cánticos y marchas, impropias, revisteriles irrespetuosas.

¿Dónde va a encontrarse el momento solemne de la interpretación de los himnos? 150.000 personas en pie, respetuosamente. Preludio del noble es-

# LA ESCLAVITUD EN RUSIA

Por George P. Delaney

Nuestro sentimiento de horror de que los trabajos forzados puedan existir, y existen en efecto, en una de las naciones mayores y más poderosas del mundo, como es Rusia, solo es excedido por nuestra convicción de que podemos y debemos hacer algo para poner fin a esta iniquidad.

Tanto la O. N. U. como la Organización Internacional del Trabajo han tratado ya del asunto; pero, a causa de la recalcitrancia de la U. R. S. S. y de sus satélites a permitir una investigación sobre el terreno, esas organizaciones internacionales se muestran reacias a hacer comisiones encargadas de estudiar el asunto. Se ha dicho repetidamente que, en tanto que Rusia y sus satélites no permitan investigaciones dentro de sus fronteras con el fin de estudiar este asunto, de nada sirven tales investigaciones. Pero podemos estar seguros de que Rusia teme la opinión pública. La misma existencia del "telón de acero" demuestra que Rusia tiene miedo a una opinión mundial desfavorable, y que ha tomado esa precaución para impedir que los habitantes de las naciones libres sepan la verdad acerca de sus asuntos internos.

Las campañas de propaganda de Rusia en todo el mundo son prueba de que esa nación se preocupa mucho de que los demás países piensen de ella y de su sistema económico y social. Sus dirigentes saben que no pueden desafiar indefinidamente al resto del mundo, y por ese motivo gastan anualmente miles de millones de dólares en la tarea de crear una opinión más favorable de su forma de Gobierno, y de ganar adeptos a las enseñanzas comunistas.

Esos dirigentes saben que el mayor peligro para sus ambiciones es que las demás naciones se enteren de la verdad. Por ello hacen todo lo que pueden para retrasar la llegada del día en que se conozca toda la verdad acerca de los trabajos forzados en su país.

No es posible permanecer inactivos mientras millones de personas de ambos sexos están sometidos a los horrores de la esclavitud para enriquecer a los dirigentes de la Unión Soviética. La esclavitud no es cosa nueva, y aunque se tardara en hacerla desaparecer por completo del mundo, pero Rusia ha creado una nueva forma de esclavitud: la esclavitud en masa dirigida por un Gobierno dictatorial implacable. El pueblo ruso está constantemente sujeto a un régimen del terror; y sobre-

pende siempre la amenaza de ser enviado a los campos de trabajo forzados sin formación de causa. Apesar de los esfuerzos realizados por Rusia para evitar la divulgación de sus proyectos de trabajos forzados, se han obtenido pruebas documentales que revelan el horror de tales proyectos.

Se calcula que en la actualidad hay en Rusia de diez a quince millones de personas abriendo canales, construyendo carreteras, extrayendo uranio, instalando bases militares, etc. Esos seres humanos están sujetos a bárbaros castigos por la más ligera infracción de restricciones y normas inhumanas.

Desde luego, solo los altos funcionarios soviéticos pueden suministrar cifras exactas sobre la importancia de los trabajos forzados en Rusia; pero sabemos que entre los millones de confinados y explotados hay muchos centenares de miles de prisioneros de guerra que Rusia prometió solemnemente poner en libertad. También sabemos que poblaciones enteras de varias regiones europeas subyugadas han sido deportadas y esclavizadas bajo la dirección del Ministerio que los soviets llaman de Seguridad Interior. El trato impuesto a los internados en los campos de trabajos forzados en Rusia es un extremo inhumano.

Una nación esclavizada como la Rusia soviética representa una constante amenaza a la libertad, seguridad y bienestar de las demás naciones. Sabemos que Rusia no se contentará con limitar sus nefandas maquinaciones a sus propias fronteras y a los desgraciados países sojuzgados por ella. Ansía dominar a todo el mundo e imponer a todos las condiciones existentes actualmente tras el "telón de acero".

No cabe duda de que la mano de obra forzada se ha convertido en uno de los principales factores en la economía de la Rusia soviética. Mientras existan esos trabajos forzados, su utilización en la economía rusa excluye la posibilidad de dar libertad a la población residente en los dominios soviéticos.

Sabemos que Rusia procura infiltrarse en las democracias para derrocarlas con el tiempo. Nuestra opinión es que ningún pueblo tiene asegurada la libertad mientras gran parte del mundo de este es esclavizado.

IMPEDIMENTA DE PALANQUE Aguirre Zepenne

Roma una magna concentración de juventudes femeninas de Acción Católica. Aprovechando esta circunstancia, la Delegación Española de las Jóvenes de Acción Católica ofrecerán al Santo Padre veinte equipos de altar con destino a la Obra Misional Pontificia de San Pedro Apóstol en favor del clero indígena. Varios de estos equipos de altar serán entregados personalmente por la Delegación Española a los sacerdotes indígenas que cursen sus estudios superiores en el Colegio de San Pedro Apóstol de Roma.

tas veces se luchó y se dió la sangre presidirían la lucha de sus representantes deportivos. No sabemos quien habrá sido el promotor de tan desahogada idea, pero para el resto, para los que ven las cosas desahogadamente, es tan absurda como si a la fiesta del toro le quitasen el desfile de las cuadrillas y la música. Pero... Digame: ¿se imaginan vestidos a Zarra, pongo por ejemplo, vestido de rojo león, saltando al campo al compás de "España Cañí"? ¿Qué historia, Santo Dios!